

Eje Temático 4: Gobernanza y Conflictos

A partir del Informe sobre Desarrollo Humano del año 2006 que concluyó que la “crisis hídrica” es principalmente una “crisis de gobernanza” este concepto se ha convertido en un tema de constante interés en los estudios sobre la gestión del agua. Sin embargo, es importante diferenciar el uso del concepto de Gobernanza en el ámbito de la política pública donde generalmente adquiere un carácter más prescriptivo - normativo; del uso en ámbitos académicos donde tiene un carácter más analítico que permite examinar la complejidad y múltiples niveles de los arreglos institucionales, prácticas sociales y actores involucrados en la toma de decisiones. Es en este último sentido que nos interesa desarrollar la línea temática en el Congreso, reflexionando sobre el proceso de producción de normas, institucionalidad y política pública para develar las relaciones de poder involucradas, los diferentes intereses y conflictos, analizando sus orígenes y sus implicaciones en el ámbito de la gestión del agua. Los temas específicos de interés son:

La producción de y resistencias a las normas / políticas públicas/ institucionalidad sobre el acceso y gestión de las fuentes de agua, y los servicios públicos en diferentes escalas y espacios; inter legalidad (diferentes sistemas normativos y sus interacciones); autoridades locales en la gestión de las redes hidro sociales de aprovechamiento del agua; conflictos y acuerdos por el agua; tecnologías de gobierno (Política pública / Programas / Proyectos...etc.) y su influencia en la coproducción de naturaleza y sociedad; los comunes ambientales y sus formas de gestión; el control hídrico y la seguridad hídrica.